

Défi n°1

Fiche action n°4

La rue aux enfants !

Défi n°1 - Fiche action n°4

Pourquoi c'est important ?

Longtemps l'enfant a été un familier de la ville; par la suite toute pédagogie écartait l'enfant de la rue. Il y a des raisons objectives à cela : l'occupation de l'espace public par la voiture et les accidents potentiels. Il y a aussi des raisons plus morales : la rue est vue comme source de dangers, de pollution physique et morale, de contagion et de délinquances. Autoriser nos enfants à reprendre les rues c'est les responsabiliser et leur donner confiance en eux ! C'est gagner du terrain sur la voiture, récupérer de l'espace public, calmer les flux !

Qu'est ce que cela signifie concrètement ?

- Diminuer drastiquement la vitesse, faire des sens uniques, piétonniser les petites rues, les cœurs d'îlots
- Imaginer (avec les enfants) des espaces à jouer : des aires de jeux mais aussi des espaces informels : des espaces pour se hisser, pour gratouiller la terre, se cacher et construire des cabanes
- Ouvrir les cours de récréation le week-end pour qu'elles deviennent terrain de jeux

Défi n°1 - Fiche action n°4

Des initiatives inspirantes d'ici et d'ailleurs !

Le bois des cabanes

Inspirés par les terrains d'aventure, un bois des cabanes a été créé à la Pérelle à Saint-Jacques de la Lande dans le cadre du projet de valorisation de la vallée de la Vilaine pour permettre une éducation à la prise de risques... et la fabrication de cabanes !



Ouverture des cours

Dans le cadre de la démarche Oasis qui vise à créer des îlots de fraîcheur dans les cours des écoles et collèges parisiens, une expérimentation est menée pour ouvrir le week-end les cours de certains établissements pour accéder aux jeux mais aussi à des activités. C'est le cas du collège Guillaume Budé dans le 19ème.

